
ALEGRIA E DIVÊRSÃO
',I ',i '! '"'A FENACHOP:P

,

Até o dia 28 de outubro, a 9a FENCHOPP,
com bailes diários de domingos a quinta das

, ,20 00 horas áté 1 00 hora da manhã E nas

sextas e sábados, bailes até às 5 horas da
manhã Os ingressos na sexta e sábados ao

.peço único de R$ 5,00 e de quinta a domingo
'custando R$2,OO, O chopp para aqueles que
'gostam de ficar mais alegre um caneco

',' ,,' ,S,\;,J�tará R.§?OO Esperam os organizadores,
.,) 'Urrdaturaménto de R$ 2 mi Ihões

A COLIGAÇÃO UNIDOS POR ARAQUARI
PFLlPPB, através do prefeito eleito Francisco
Airton Garcia e o vice-prefeito Alberto Natalino

Miquelutte e os candidatos a vereadores,
'

eleitos e suplentes agradecem os eleitores
de Araquari pela confiança expressa pelo voto,

A partir de 10 de janeiro de 1997 teremos uma

grande missão que é devolver com trabalho,

confiança e honestidade, os milhares de votos
recebidos na urna em 3de outubro de 96

Agradecemos a todos que nos ajudararn nesta

caminhada e que conosco acreditaram na

vitória Aos nossos adversários o. ('IOSS'O

respeito,

Ninguém foi derrotado

Quem venceu foi a democracia

MUito obrigado eleitor amigo
PFL - PPB- A MÃO AMIGA COM VOCÊ POR

UMA ARAQUARI MELHOR

Francisco Airton Garcia - PFL

Prefeito eleito

Alberto Natalino Miquelutte - PFL

Vice-prefeito eleito

- - -_._-------------------===--,....,--=--==��

. DE0LARA VOTO PARA LUIZ HENRIQUE r
- - - - - - - - - - - - - - � - - -

-;-"l DISPUTA "PEIJ\
-

.,; "�",' ,

I NESTOR WESTRUPP QUER ACABAR I
Em entrevista a Colem Ft\i ii9, na manhãdo dia 7 de outubro. o

I' PRESIDÊNCIA DA
\ere<ldor NdSl'D Quirino declarou o seu \'L1�l) para o c.mdidato J(1 COM liA PANELA DO ASFALTO" I
P1\1DB, Luiz Henrique da Silveira "Ja entrevista lú pesadas cnucas L - � - � - - - - - - - - - - - - - - - .J CÂMARA

,"Cl"PtrJ o vice-presiderue do partido. Henrique Weber. Quinno no t
..
h,ldlfl1 vereadores do PMD8 disputam J

'pnmeuo turno. defendeu ardorosamente a cohgação do PSD13 com o CAMPANHA/96 rreslJ':llclJ do Poder Lcgtslauvo. DOIS sã" ,'S
.,

Pl\IDB. mas, 1'01 derrotado naconvenção do partido l) IOSDll não rI!alS allllgl\' Joã« Pessoa Machado e João LuIZ

,'?IlSf8Uiu eleger nenhum \'e�eâdl'r e perde a vaga na Câmara de QUEM SERÃO OS ALIADOS NO SEGUNDO TURNO EM JOINVILLE7 S,irI8"!l! UUtrl1; Jl11S toram l'S mais votados.
;, vereadores.' "\lkr11l,r \' icerue Machado é � ilson Gonç lves.

FRANCISCO GARCIA'
FAZ 65% DOS V 'TOS

,
\

'

EM ARAQUARI

,f'ROMOÇÃO
, ..

'

_,,'

PORTO DE SÃO FRANCISCO DO
SUL TERÁ TERMINAL PRIVADO

. PMDB PEDE RECONTAGEM DE
VOTOS EM SÃO FRANCISCO DO

SUL

EU'ANDOCOM
SORTE!

60 CORSA 3 O MNIBUGUES Por acreditar norna apuração
"viciada' o candidato do PMDB,
Odilon Ferreira de Oliveira, solicitou
ao Tribunal Eleitoral de Santa
Catarina, a recontagem de votos

Odilon foi derrotado por apenas 65

votos, pelo seu aoversário Roçério
Zattar Junior. dã coligação PFL/
PPB,

À imprensa Olilon questionou a

presença de menores no processo
de escrutinação que este ano foi

muito criticado por diversos
candidatos Nos tradicionais
redutos ,da PMDB. o candidato da

situação reclama a baixa votação,
gerando grandes suspeitas, Nos
próximos dias, o TRE deverá
pronunciarOse a respeito, Enquanto
isso, o candidato vencedor Rogério
Zattar, que já foi prefeito entre 89/
92 está comemorando com muito
entusiasmo mais uma' vitória nas

urnas

.�"';f",:: :" ��'�
,,;i�GELONI'
ShoppingMuller Joinville
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www.angeloni.corn br
,
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Jornal Hora H Joinville, 11 de outubro de 1996
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OS ·.''''VESTIMENTOS DO GOVERNO DE SANTA CATARINA

ULO AFOO�·. '.'

, �. ,'. ,

DníuLGA os INvreSTBMENTOS FErros PELO SEU GOVERNO NO ESTADO
TRANSPORTES - Construção da Via

Expressa Sul, com seis viadutos, dois
, túneis e aterro na Costeira. Duplicação
da SC-401, que leva às praias no Norte
da Ilha, Construção da' Via Parque
Tapera, que permitiu' a

mternacooaâzação do Aeroporto Hercilio
Luz, Recuperação da estrada cio Morro
da Lagoa, destruida 'pelas cheias.

Ampliação da área de trafego da ponte
Colombo Salles com a retirada do
canteiro, DUPlicação dos trechos CfItICOS

da BR.-101 na Grande Florianópolis com
.

recursos do Estados. Investimento de RS
4,3 mil�es em outras �bras rodoviárias.
SAÚDE - Aberturas de mais de 350

leitos nos hospitais Celso Ramos, Nereu

Ramos, Colônia Santana, Florianópolis
e infantil. Inauguração do Hospital do
Câncer, com 43 leitos. Garantia de

abastecimento de remédios nos

hospitais públicos, Reativação da
Policlínica Central e do Centro de

Reabiütaçào. EDUCAÇÃO - Ações
intensificadas no sentido de não deixar,
nenhuma criança fora da sala de aula

por falta de vagas. Investimento mais
de R$ 3 milhões na reforma e ampliação
de 29 escolas e capacitação dos

professores da rede pública. Garantia
de merenda de qualidade.

Canaviais, ampliação do sistema de
coleta de esgotos sanitários do
Continente e instalação de redes
domiciliares 'nos morros beneficiando
mais de 33 mil moradores. Construção
da estação de tratamento do sistema

insular, que vai beneficiar mais de 150
mil pessoas,

ENERGIA - Investimentos de mais
de R$6,5 milhões na ampliação da rede
elétrica subterrânea no Centro,

HABITAÇÃO - Atendimento a 188
familias com a construção ou

recuperação das casa, Licitação para
mais 224 apartamentos, Atendimento
a 320 famílias na Via Expressa, com

QUALIDADE DE VIDA'É PRIORIDADE
As áreas, como saúde e

, .

educação, também tem recebido
investimentos do Governo do
Estado em Florianópolis, garante
Paulo Afonso. "Não -adianta
construirmos rodovias se a

.

população não tem qualidade de

.vida.", diz o governador, No,

Hospital. Celso Ramos, em

SANEAMENTO - Investimentos

superiores a RS 33 milhões, Conclusão
da estação de tratamento de esgoto de

Florianópolis, o setor cirúrgico foi
reaberto e 80 leitos foram
colocados á disposição da
comunidade. No Nereu Ramos,
além de novos leitos, foi implantado
o "Hospital Dia", onde os pacientes
com AIDS não precisam mais ficar
internados. Eles recebem a

medicação e voltam para casa,
círnmumoo risco de contrair alguma
doença. A Maternidade Carmela
Outra ganhou mais 14 leitos e

recebeu o titulo de "Hospital Amigo
da Criança", da Unicef. Hoje a

maternidade é apontada como

Centro de Referência Estadual em
Saúde da Mulher.

INSS DEFLAGRA ARRASTÃO FISCAL NA REGIÃO DE JOINVILLE

A Superintendência Estadual do
INSS lançou, dia 2 de outubro, em
Joinville, uma campanha a nivel
regional para combater a sonegação
contra a Previdência Social, que
çhega a 40.% da. arrecadação, O
arrastão fiscal', como foi denominada,
faz parte de L:Jm esforço nacional
determinado pelo Ministério da
Previdência e Assistência Social de
recuperação do crédito e será
desenvolvido em 36 municípios do
Estado. que apresentam baixa

arrecadação previdenciárta. Em
Joinville, o trabalho se concentrará
em 941 empr.esas de sete municípios
da região ( Joinville, Jaraguá do Sul,

.. São Bento do Sul: Campo Alegre,
Rio Negrinho, Mafra e Canoinhas).
De acordo com o Sistema de
Informações da Arrecadação, essas
empresas têm um recolhimento
inCompatível com o seu porte e

número de empregados,
·1 Com a ofensiva O gerente regional
d� Arrecadação e Fiscalização,

· Walmor Garcia Filho, espera trazer

para a Previdência SOCIal no mínimo
· mais R$ 5 milhões ao final da

operação ou aumentar em 5% da

arrecadação mensal do órgão na '

região, O objetivo
é

elevar a

arrecadação da região de Joinvine,
que é a terceira no EstadO, de R$
92.2 milhões no terceiro trimestre
deste ano para R$ 97,4 milhões no

·

quarto trimestre, Atuarão na ofensiva
17 fiscais no serviço externo e mais

'v
!

três no serviço interno, verificando
principalmente, a não-registro õe
empregos em carteira assinada ou
o registro com salário inferior ao real
a apropriação· indébita de
contribuições previdenciárias e a

inadimplência Até dezembro os
fiscais trabalharão dobrado, Em dois
meses e meio de "Arrastão" o INSS
quer atingir o número de empresas
fiscalizados durante todo o ano,

O arrastão vai atacar três áreas
arrecadação na construção de obras
particulares, fiscalização de
empresas e cobrança de débitos
atrasados. Estão na mira da
Previdência Social as pessoas que
construíram ou reformaram e não
regularizaram suas obras. A partir de
um cadastro elaborado em conjunto
com a Data previa, a INSS localizará
os proprietànos que matncularam
suas obras nos 7 Pastos de

Arrecadação da Previdência da
região, localizados em Joinvrlte, São
Bento do Sul, Mafra. Canornhas,
Porto União, São FranCISCO do Sul e
Jaraguá do Sul para conseguir
alvará na Prefeitura.e não pagaram
as contribuições previoenc.ánas para
obter a habite-se. A DIVisão de
Arrecadação e Fiscalização do INSS
calcula que nos últimos quatro anos,

.

95 mil propnetános de construções'
sonegaram os recolhimentos
previdenciários em todo o Estado,

Quem parcelou os seus débitos

com as vantagens da lei do
parcelamento,' que dava direito a

desconto de 50% da multa, também
terá que acertar as contas. Os
contratados com parcelas
atrasadas serão rescindidos e a

multa será restabelecida em 60%.
So com a cobrança dos
parcelamentos, o INSS espera
arrecadar mais RS 3 milhões
mensais, São 8.979 parcelamentos,
no valor de R$417,7 milhões, quase
505 em atraso,

remoção e urbanização do local,

I SEGURANÇA - A Polícia Militar
investiu quase R$ 2 milhões na compra
de viaturas e 'equipamentos de

informática, comuoíceçâo de combate
a incêndios e de busca e salvamento,
A PM da Capital ganhou 30 novas

viaturas e instalou as bases

operacionais nos bairros e ampliou o

sistema de rondás à noite,

ENTIDADES - Repasse de mais de
RS 3',4 milhões para entidades
assistências creches, orfanatos e

associações comunitárias,

'AÇÕES NA ÁREA
DE SANEAIYIENTO'
"O Governo do estado não tem·

medido esforços para a melhoria da
infra-estrutura na Capital. Além dos
investimentos no setor de transportes,
há importantes ações nas áreas de

saneamento, energia e habitação'. A
garantia á do govemador Paulo Afonso,
Na área de saneamento, os recursos

investidos pelo aluai Govemo passam
de R$ 33 milhões.

Em Canasvieiras, a Casan construiu
a estação de tratamento de esgotos e

ampliou o sistema de abastecimento de
água. A obra custou R$ 9,5 milhões e

beneficia 26 mil pessoas, O sistema de
esgotos sanitários do Continente
também foi ampliado, Nos morros da
Ilha e do Continente, 7 mil pessoas de
comunidades de baixa renda foram
beneficiadas com 8 instalação de
ligações de esgoto' domiciliares, Os
maiores investimentos da Casan agora
são na construção da estação de
tratamento d� esgoto do sistema
insular, que vai beneficiar mais de 150
mil pessoas,

Os processos administrativos
contra empresas notificadas pela
fis,calização serão agilizados. A P_ •_ • III lU &li la III .11média de tempo de tramitação de I EXPEDIENTE..um processo de débito. que é de
230 dias será recunca para 90 dias I Jornal Hora H I
"Nesse prazo, o debito terá que I ARZ I
estar pago, reparcelado ou com I I
apelação ao conselho de Recursos I _. I
d9 Previdência Social, Brasiiia. I COMUNICAÇAO E JORNALISMO.Casocontrário será imediatamente I

'
, LIDA. , . •... ..... Imscnto na divida ativa para .

cobrança iudrcial' Avisa Garcia I �ua OosFarmacéubcos,94-Petropc;is'B;9232-460 I,
, "

. d

I
I eiefa>< 104 7) 426-011 I . Gc1'ér.oa C<>mercial -

I
.

Filho A maior preocupação do Tetetone (047)436-2960'
'.' ,

,
, , I CGC 86910 26210001 -09 - JOlnville . Santa C2illIrina IIçerente e manter o equihore entre EXPEDIENTE

.

"
. ,

a receita e' a, . despesa com I DlfetorGei'aI:RobertoZacariasdaROS!' II
'

,

,

' Dtretor de Reoaç-�o Aires Zacarias da Rosa Filho II
benefic.os, que vem se perdendo I REG PROF. N§ 13881 MT DRT se . I

.

nos ultimas dOIS meses Em agosto I �=.:.ss<nados são de InwmHespons3biIiQade de
.

o INSS pagou na regiã,o RS 23,9 I J<;'RNALHORAH ". .. :milhões para iOí .566 apo.sentados I ��ORI ,ASSOClAÇÀOBRASIl,EJRADE.�
e pensionistas, contra urna DOINT:RIOR ,:: .' -_,." ,"' .. r ,.'.

.

_ I ADJORI· ASSOCIAÇAo DOS JORNAIS DO Iarrecadação bancária de RS 26,7 INTERIOR OE SANTA
.

CATARINA

milhões II Dtgrtação e o.agramaç<\o: C".no da Veiga. I'

Impressão: HORAGRAF . Tel .. 436-2960
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VEREAD'OR E
RADDALiSTA
SU�REE�[j)be

o fenômeno eleitoral de Santa
Catarina aconteceu em Joinville. O
vereador e radialistaNilson Gonçalves,
do PMDB, obteve uma votação
estupenda. Abocanhou cerca de 7.492
votos para vereador.

Na rádio (Colon FM 89) apresenta um

programa policial, e com seu jeito
fanrarrão e crítico feroz, conseguiu ao

longo do tempo, conquistar uma grande
audiência. Os seus ouvintes foram
transformados em eleitores e Nilson,
obteve proporcionalmente uma das

grandes votações no país neste ano de
96.

Certamente, destaca-se com este

pdtencial de votos, como um dos

prováveis candidatos a deputado
estadual nas eleições de 98: Nilson no

'dia 1° de janeiro 'presidirá a sessão
solene de instalação da legislatura do

,

próximo ano.'Não esconde o sonho de
vir ser o presidente, do qual é vice.

SE VENCER
VOLTO�9Ng TERÁ

QUE fAZER GRANDE

NEGOCIAÇAo NA
CÂMARA

Os partidos pequenos mostraram suas

forças em' 96. O Partidos dos
trabalhadores elegeu Francisco de Assis
e José Evaristo com boas votações. O
Partido de Mobilização Nacional

-ençrossa com Luiz da Luz e Osvaldo
Darú. O PPS conseguiu a eleição do ex
vereador Jaime Duarte, que obteve
2.101 na coligação com o PSDB.

Nu período de 83 a 88, Jaime Duarte
teve uma brilhante atuação, mas, não

conseguiu reeleger-se. Foi dele a autoria
da lei do Troco de ônibus, aprovada para
facilitar a vida dos passageirosde ônibus,

Na apuração dos votos em Joinville, o

presidente do PSDB, Álvaro Cauduro, foi o

responsável pela eleição do pefelista João de
Oliveira Rosa, Cauduro advertiu ao João Rosa
de que na relação "quase oficial "faltavam os

votos de pelo menos cinco urnas, Na

recontagem João Rosa obteve a sua eleição,
João Amaral, outro do PFL que já comemorava

sua eleição ficou fora e perdeu por apenas cinco
votos, Se observação- de Álvaro Cauduro não
tivesse sido feita, o delegado João Rosa não
teria sido eleito,

JOÃO PE$�OA LEVA
VANTAG�M NO DTAUMo candidato Eni VOltolini, do PPB, sendo eleito

prefeito de Joinville, terá que fazer uma grande
negociação, para ter a maioria na Câmara de "N-
Vereadores.

ao estou morto", diz com grande satisfação
o delegado de polícía e vereador João Pessoa

Do seu partido elegeram-se apenas três Machado, Muitas vezes crucificado pela
vereadores: Getúlio Ferreira, Vilson Renzetti e imprensa, João Pessoa, Delegado Regional de
Arlindo Leite. Deverá compor com membros do Polícia por diversas vezes, orgulha-se em dizer

.

PFL que conta com quatro vereadores, Se tiver que nunca precisou andar armado, O seu reduto
habilidade, quem sabe PMN e PL poderá auxiliá- é o bairro ltaurn, um dos mais folclóricos da
lo, Certamente o PT e PMDB ficarão de fora cidade,
desta possível negociação, Com seu jeito bonachão, típico de

. O quadro configura-se com mais facilidade e "manezinho" João, não declarou quando o seu

clareza, para o candidato do PMDB, Luiz partido lançou bons candidatos para atrapalhar
Henrique, já que o PMDB elegeu oito vereadores a sua candidatura política, "Pensaram que eu

e contará com apoio do PMN e PL, além do PT,.
' estava morto, mas, se enganaram "diz com bom-

que nesta articulação alinha-se mais com o humor, típico dos que freqüentam todos os dias
PMDB do que com o PPB, o Bar do Luizinho, na Boca quente do ttaum.

ATENÇÃO
Esta é urna Escols Piloto que oferece:
FRANQUIA. o negócio do momento',

C E II T
.

t O CTAA Centro Técnico de Automação em Joinville hoje com
n B 8 T t C N ,I C O aprcxnnadamente 2,000 alunos, esta oíerecenoc franquia dos cursos

B E A U T O r.t A e A o nas ana de informática, por apenas RS3,300,00 à profissionais que

• .._ilfiJ ,acreditam no futuro. Garantimos que adquirindo esta franquia você
podiorá administrar cursos de introdução. doo, Windows, Word, Excel,

r a nas 8. de R$ 25,00 mensais com o maior sucesso.

JOÃO PESSOA AGORA
QUER A PRESIDÊNCIA

DA CÂMARA, DE
VEREADORES

Com3.386 votos, reeleito pela quarta vez
consecutiva, João Pessoa agora sonha
com a presidência da càmara de
Vereadores. Duramente crttícado por
opositores na Delegacia Regional. o

representante do bairro ltaum, garante que
não quer ser secretário municipal. Diz que
embora possa ser convidado, prefere a

presidência do Legislativo. do qual já foi
presidente.
Sabe· que terá pela frente bons

adversários nesta disputa, mas, com seu

jeito bonachão poderá sensibilizar os seus
adversários para abrir mão. "O João não
está morto não ... tidiz o vereador eleito. E a

sua frase tem dupla sentido, uma vez que
está adoentado. e por isso, muitos
pensavam que não iria conseguir a sua

reeleiçáo.
Até o dia 10 de [aneíro, muitas conversas

acontecerão pelos bastidores da Câmara
de Joinville. Quem quiser que faça suas

apostas.

o SABOR DE TODAS AI
GERAÇÕES

Falk e Lennert ltda.
distribuidor Exclusivo

Rua: Tijucas, 100

(047)4228136

ESR

ELÉTRICA SÃO
ROQUE LTDA - ME

REBOBIHAMEHTO DE
MOTORES ELÉTRICOS E
MÁQUINAS Df,..sOlDA

Rua: Irma Horl'w· Fone: �36·1669 - Jcinville- se
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Vai ser um dMsor de águas sobretudo para as pequenas
cidades. Será que p.esquisa eleitoral também é precisa como
nos centros maiores? Dia 3 ou 4 saberemos. Certamente as

pes_quisas realizadas por pequenas empresas tradicionais
terão resultádos mais afinados. Aquelas realizadas pelos
próprio candidatos vão mostrar enormes distorções. Mas a

lição vai ficar. Se pesquisa eleitoral serve para medir a

intenção de voto, deve servir .ainda mais para saber antes da

.eleiçãc o que é que o eleitor deseja. E afirmar o discurso ao

'sabor do eleitor,

RETA FINAL

Vai ser um" deus 'nos acuda. Pelo que se fala no interior
vamos ter compra de votos, transporte, refeições, cestas
básicas, boca de uma e muito mais. Só que a influência destes

expedientes, depois que a imprensa passou a .difundír os

planosdos candidatos, é bem menor do SeUS autores

projetanl, Isto é fruto de-amadurecimento político do eleitor.
Aliás algumas cidades, vão publicar no dia da eleição a

seguinte frase: "QUEM QUER COMPRAR SEU VOTONÃO
MERECE CONFIANÇA'.

. .

OS RESULTADOS

A projeção de nomes de prefeitos que serão eleitos já-da
para mostrar a tendência pelo nome novo, uma espécie de

�ll*ão Iil� orelha nos pollticos desernpre. A comunidade está,
cansada de ouvir a mesma ladainha sobre saúde, escola.
pobreza é má administração.pos adversários. Todos sabem
quê 'as prefeituras estão endividadas e que nos primeiros
dóis anos, é pagar a conta e enxugar a máquina para ver se
sobra alguma coisa o final do mandato. O q\le se disse nos

palanques e nos compromissos eleitorais, apesar de

propaganda enganosa, não vai ser considerado crime e

tampouco terá castigo.

OS PROBLEMA

Jornal�H;o'ra H

Representantes do PROCON do Distrito Federal,
Maranhão, Alagoas, Espirito Santo, São Paulo, Minas Gerais,
Joinville e Barretos; da Confederação Nacional das Donas de
Casa; da Associação das Donas de Casa e Consumidores
da grande Florianópolis, e do Movimento de Donas de Casa
da Bahia e de Belo Horizonte, durante audiência no último dia
20, em Brasília, entregaram ao presidente Fernando Henrique
Cardoso um abaíxo-assinado com ,354 mil assinaturas pedindo
a revogação da Resolução 2303/96 do Banco Central, que
liberou, desde agosto, os preços das tarifas de serviços
bancários em todo o Pais. -

" .

O documento entregue a FHC identifica cinco principais
problemas com a medida do BC: as contas-salário, pensão e

aposentadoria, a imensa diversificação de serviços.de cheques
,especiais - que chega a mais de 200 tipos, e a situação
especial dos 5 mil municípios que dispõem de apenas um

banco, não dando opção ao consumidor.
'

A presidente da Associação de Donás de Casa e

Consumidores da Grande Florianópolis. Elizabete Eaesso,
explica quê-levantamentos das entidades de defesa do
consumidor acusam, a partir da liberação, um gasto médio
de R$60.,00 por mês para uma conta comum: "Isto' é metade
de um sálario-mínimo, que é o rehdimento da maioria dos
aposentados e pensionistas e de grande parte dos
trabalhadores que. recebem suas remunerações através de
bancos que as empresas determinam. É preciso ter um custo'

de manutenção da conta Agora, neste nível, é um absurdo.
Tem banco cobrando RS 17,00 por um simples talão de

cheque".

,A SOLUÇÃO
Depois de ouvir as reivindicações dos representantes dos

consumidores dos vários Estado, o Presidente disse ao grupo
que revogação do BC está fora de cogitação: "Ele eícplicou
que a liberação das tarifas está em acordo com a politica de

estabilização do governo federal e com o Plano Real que está
referenciado numa economia de livre concorrência de
mercado, onde cada Um pratica o preço que quer".

INFORM'E
QUALIDADE - Blumenau vai ver, nos dias 8 e 9 de

novembro, o III Encontro SEBRAE da Qualidade para Micro
Pequenas Empresas. Além de reunir empresários que estão
implantando o Programa SEBRAE de Qualidade para as

Micro e Pequenas Empresas, o evento v�i apresentar casos
catarinenses de Qualidade Total e palestras do consumidor

canadense Subhash 'puri e do consumidor brasileiro em'
recursos humanos J. C. Bemvenutti. Informações e inscrições
pelo fone (048) 222-7255.

ABNT - Se você está querendo obter conteúdo de normas
técnicas da Associação' Brasileira de Normas Técnicas
(ABNT), prOCU'e o Balcão SEBRAE. Os técnicos do SEBRAE
identificam. a existência e o custo da norma e encaminham
pedido à ABNT. Em 1'1'0 máximo, 48 horas na Capital, e 72
horas, no restante do Estado; você recebe, aonde quiser, as
informações que solicitou. O serviço do SEBRAE é gratuito.

INFORMAl'lCA - O SEBRAE - SC realiza novo Salão de
Informática no mês de outubro. Desta vez, são empresários
e potenciais usuários de hardware, software, componentes
e serviços de informáticà da Região do Planalto Serrano que
terão a .oportunidade de trocar experiências, fechar negócios
projetar parcerias, O salão acontece, nos dias 18 e 19 em

Lages. InteressadOs em expor devem fazer contato pelo fone
(049) 223-2225 Entrada Franca.

LIDERANÇAS - O SEBRAE-SC está' selecionando
empresários para integrarem o Projeto Instituto de
01!senvoMmento de Empresários e Administradores Líderes
(IDEAL), que tem o objetivo de Identificar e desenvolver
lideranças'empresariais no segmento das MPE Interessados
podem fazer contato na Grande FlÓrianópolis, pelo fone (048)'
246-65.13; em.J9inville, (047) 433-4654; em Criciúma, (048)
.437-1022; em Joaçaba; (049) 522-3842, e em Lages,
(049)223-2225.

EMPRETER - As Gerências de educação e Regional do
Oesté do SEBRAE-SC estão Procedendo ao recrutamento
de ejnpresários para os treinamentos do EMPRETEC
proçnarna para acontecer, no mês de novembro, em

Joinville, 11 de-outubro de 1996

Baesso acrescenta qUe, por outro ladÓ', F:�mando Hentique
reconhece como legítimas as preocupações levantadas pelas
entidades presentes à audiência e detérminou soluções
concretas: "Para as contas-salário, pehSã9 e aposentadoria,
será definida umataxa mínima padrão, já que, neste caso. o

consumidor não pode optar pelo banco que quer;
"Além disso, FHC assumiu o compromisso de definir uma

cesta de serviços bancários que seria praticada pelo mesmo

custo em todos os bancos. Para os casos de cheques
especiais, a idéia é criar uma nomenclatura úníca de serviços
a serem cobrados. Já nos murucípics que tem apenas um

estabelecimento bancário. o banco em .questão deverá ter
um padrão de custo identificado com Os bancos do municipios
mais próximo".

' ,

Para Elizabete Baesso, foram positivos os resultados da

audiência: "Não conseguimos revogai- a Resolução do BC.
mas certamente abrimos um importante caminho para coibir
abusos. Todos os parâmetros dos novos custos de serviços
bancários serão determinados através de um grupo de
trabalho que será formado por técnicos do BC 'e

representantes de entidades de .defesa dos consumidores.
Além disso, os PROCON serão credenciados pela governo
para fiscalizar e coibir eventuais abusos. Segundo b
Presidente, a questão deve estar resoMda e o novos valores
em vigor até o final de outubro".

AÇÃO COMUNITÁRIA

Para a RCJ, a liberação das taxas bancárias onera o bolso
do consumidor, mas, também �bre espaço para uma nova

postura em relação aos bancos. Filas, demora no atendimento
e falta de qualidade nos serviços fazem parte do passadc da

ciranda financeira, quando os bancos ganhavam, serviam mal
aos correntistas e ninguém ·reclàmava como se estivesse
recebendo um favor. Quem paga bem tem direito de exigir
bem; portanto, exija.

SEBRA,E
Chapecó, Orientado por tecnologia da ONU, o EMPRETEC
atua no sentido de estimular que os participantes revejam suas

potencialidades empreendedoras em um seminário com um

total de 80 horas/atividade. As inscrições para à fase de pré
seleção podem ser feitas até o dia 28 de outubro na Gerência
Regional do Oeste, pelo fone (049) 723-1902, ou na Sede do
SEBRAE, em Florianópolis, fone (048) 224-9022.

VITRINE - Os resuitados do concurso Primavera na Vitrine,
que vai premiar com passagens para Miami e ajuda de custo
de RS 1.000,00 as melhores vitrines das; 1 a distritais da FCDL,

CERVEJA'
SCHINCARIOL

NÃO TEM NADA MELHOR A CERVEJA
DE TODAS AS FESTAS

Distribuidor Produtos Schincariol

Água Mineral Ouro Fino

Rua:: Caçador, 145
Tel. (047) 433-2799

EMPRITEIRA

FORTUNATO LTDA

Há anos participando do

progresso de Joinville

Rua: 15 de novembro. -ll,)<)· Te! ll)-l7) ·1::2· ..1:'::
, .,':' '

� r.'O

serão divulgados oficialmente nos dias 25 e' 26 de outubro.
O evento é uma promoção de parceria entre a. �.CDL, e o

.'

SEBRAE-SC, com apoio do Grupo RSS.
.

DESCONTO - Com o objetivo rJe éonscientizar os

empresários da importância de propriedade industrial e
estimular um maior número. de registro de marcas, as

unidades do Balcão SEBRAE vão estar concedendo, de
outubro a dezembro, um desconto de 20% nos

procedimentos de Busca Prévia. Procure o Baleá'o SEBRAE
mais perto dé você, informe-se e dig;! não a pirataria.

TRANSPORTANDO O·
PROGRESSO COM

SEGURANÇA ,." '.'-'

PASSAGEIROS

Em caso de reclamação
Telefone

�I'DION - 436-21.11
RANSTUSA - 435-366

'
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Um processo trabalhista vai terminar no Tribunal Superior
do Trabalho. Em Florianópolis, um funcionário da Eletrosul
foi. demitido por ser negro.

A intenção da cbefia do departamento, eram "branquear"
a repartição e, assim, foi necessário a demissão do

funcionário. Este luta para ser ademitido e receber os valores
devidos em razão do seu afastamento.

No Brasil dos anos 90, ainda somos obrigados a ouvir e
escrever sobre estes absurdos. Um país que julga seus filhos

pela Q,9r da pele, custa a ir para frente. A raça negra ainda

passa por maus momentos neste país tupiniquim. A

NOTICIA em 7/10 publicou matéria sobre o assunto.

E
IS

,
�
�,

Depois do LSD e maqpnha nos anos 60, cocaína e

crack nos anos 90, quem assume ares de importância
em São Paulo é a heroína. Uma droga oriunda da

papola muito comum no Oriente Médici, Marrocos

produzmuito esta droga. Do interior da papola retira-
.

se o ópio, que é a matéria prima para a produção da

morfina, uma Substância utilizado no preparo quimico.
"Aí jovem de Copacabana, o que você sente quanto

fuma as pastilhas de Ancara e os drops de Istambul. ,,"?

AH,ESSES
AfETo S

'Na edição passada escrevemos sobre a possibilidade de

implantação de uma casa noturna muito louca, no Balneário
Barra do Sul. Os empreendedores querem um local na Praia
da Salina, por ser um pouco mais retirado.

Um pessoal de Joinville, afetado na sua sensibilidade, nos
ameaçando de'processos, xingando, críticas. Acontece que
não foram mencionÍldosno�, nem números que pudessem
dar quaisquer pistas. Nós, aqui do HORA H estranhamos a

reação da boneca.

Continuamos fazendo umjomalismo sério, porém, muitas
notas são redigidas em, 'estilo mais irônico e irreverente.

o racismo parece ser apenas uma notícia no

notiário das 20 horas. Mas, se você começar a

contar as reportagens sobre o assunto nos jornais,
revistas, televísão, rádio, verá o que número se

tomou alannante.

o que está acontecendo?

Quando o mundo parecia caminhar para um

período de prosperidade e harmonia e , é
exatamente nos países mais prósperos que se têm
mais notícias sobre o assunto, em razão da face
tenebrosa da intolerãncia, discriminação, do

preconceito estar mais à flôr da pele. Quando nos

comparamos Com outro, existe um impulso para
. considerar o diferente nosso inferior,

Em 54 anos o nosso dinheiro teve

vários nomes, a .saber:
1942 - real
1942 - cruzeiro
1967 - cruzeiro novo

1970 - cruzeiro
1986 - cruzado
1989 - cruzado novo

1990 - cruzeiro
1993 - cruzado real
1995 - real

FESTA [)AS'FLORES
LANCAJk)A NO RIO DE� I

JANEIRO

A Festa das Flbres de Joinville lançou a sua

programaÇão deste ano, na cidade do Rio de
Janeiro, durante a 15a. Conferência Mundial de

Orquídeas, realizada no Museu de Arte
Moderna. Muitos 'convidados da Associação
Joinvilense de Amadores de Orquídeas
prestigiaram o coquetel'muito elogiado pelos
participantes. ° encontro reuniu mais de 5 mil

pessoas, oriundos de 100 países.
Meninas trajadas tipicamente, distribuíram

milhares de panfletos de como será a 588,
FESTA DAS FLORES, com uma mini-exposição'
de orquídeas e flores em uma composição
paisagística onde destacam uma roda d'água e

replicas de casas em enxaimel. A maquete da
Festa oferece uma visão mais ampla da festa.

Participam do encontro O Secretário de

Turismo, Hélio Kalbusch, o Diretor de Turismo,
Vilmar de Souza, presidente da AJAO, Curt
Kammholz, e o autor do projeto de paisagismo
Pedro Holderbraün.

Os que tem poder valorizam suas características e

desvalorizam as dos outros, justamente para manter
o status e esta avaliação se espalha por toda
sociedade, Isso é preconceito. E ningém consegue
evitá-lo. Pode ser contra homens machistas, contra
feminista, contra vegetarianos, contra os que fumam
ou comem carne, contra quem gosta de música

sertaneja, contra pessoas cujos costumes, crenças
religiosas ou cor de pele difere da nossa. Uma pessoa,
em resumo, despreza a outra e isso leva a sentir-se
um ser superior.
Em época ou situações em crise, temos impulsos

para encontrar um bode expiatório e, daí, é um pulo à

discriminação, Esta síndrome é um mecanismo

II

Solange Pimpão e Nazira Maitar. as vereadoras
eleitas em Sio Francisco. do Sul

Paulino Sérgio Travasse foi eleito vereador em

Araquari..É negro e vai representar a raça
dignamente

. .

O vereador Ieo, de Sio Francisco, no dia da

apuração foi detido quatro vezes, por
determinação da Justiça:

Assaltaram o carro do malote do BESe de
Barra do Sul, no dia 7/10 e levaram RS 19 mil
reais.

INSS promo;vendo arrastão nas empresas da
cidade. Querem pegar osmaus patrões. Muitos
trabalhadores sem registros nu carteiras de
trabalho. I .

Danüo Soares, 14 anos, morreu afogado na

Lagoa Mariá Fernanda; no Balneário Barra
do Sul. Ainda estamos na pri�avera. Foi nO'
dia 4/10

I

.

Me disseram que a Luzia Erundinà em "oft'"
que se o Celso Pitta vencer em Sio Paulo, "não
vai faltar bananas". Um comentário racista e

preconceituoso.

ADOLF HITLER, UM
HOMEM CRUEL

Aos 17 anos muitos puderam perceber que o Adolf
Hitler, era um homem cruel. Na'juventude, antes de
assumir o poder, irritado com uma possível traição
de um primo, por coisas banais, tomou uma atitude
dura. Pegou vários gravetos de bambú e enfiou
embaixo de cada unha das mãos. Depois enfiou as

mãos do primo dentro de um balde com água, /

Os bambúns incharam e arrebentaram os dedos do

rapaz que desmaiou várias vezes de t�ta dor.

A história conta as crueldades do "Fuher".

CISMO
mental que nos ajuda a suportar adversidades e

frustrações.

Nós, seres humanos, temos .uma necessidade
básica 'de que o nosso mundo faça sentido, Mas,
se todos nós descarregarmos no íntimo estimo estes

impulsos, porque algumas pessoas se tomam

preconceituosas fi outras não?

A resposta pode estar na edlJcação e nas relações
familiares que tivemos. Pesquisas indicam que uma
família repressiva ou muito crítica formará crianças
que agem sempre na defensiva. E, às vezes para
nos defender de nossos medos, é melhor reprimir,
considerando o outro um ser inferior.
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GOVERNO NÃO QUER PLEBISCITO PARA RE'ELE'IÇ.ÃO
BRASíUA - Disposto a votar até janeiro a emenda que

permite a reeleiçãp do presidente da República, governadores'
e prefeitos, o governo quer evitar a �eªlizj:lção de um plebiscito
sobreo terna, que poderia minar os planos do Palácio do
Planalto. ,Depois· de receber em sua casa o presidente
Femanôo HenriqLle Cardoso para um churrasco, o ministro
da Justiça, Neiso,n Jobim, deixou claro, ontem, que o governo
acha desnecessária consulta popular. "Vamos discutir o tema
no congresso, que é um .foro legitimo para esta discussão'.

o assllnto foi trátado durante o encontro de três horas entre
. Fernando Henrique com Jobim e seus assessores diretos - o

, secretârio-exeéUtivo do Mini$tério, Milton Seligman, o chefe
de gabinete, José Gregori, e :o diretor do Departamento
Penitenciário Nacional, Paulo Tonet Camargo.

.

cÀsulSMO - Assumindo o mesmo discurso de Fernando

Henrique, Jobi!T' descartou o caráter caSliltico da emenda,

na hipótese de permitir a reeleição já para este mandato.
"Casuismo seria não discutir a emenda só para prejudicar o
presidente Fernando Henrique Cardoso", afirmou. O ministro
acredita que chegou o momento adequado para o debate
sobre a reeleição - depois de eleitos os novos prefeitos -

argumentou que o assunto já está amadurecido no

Congresso, o que dispensaria o plebiscito. Lembrou que a

reeleição só não foi aprovada durante a revisão constitucional
porque mexia em interesses partidários e de governadores.
Na época, continuou Jobim, a matéria estava em pauta e só
deixou de ser votada porque o eixo da discussão se voltou
para a redução' do prazo de desincompatibilização dos
governadores, que queriam concorrer ao Senado.

TRANQUILIDADE - Os governadores pretendiam diminuir
o prazo de seis para três'meses. Para Jobim, foi um erro do

Congresso deixar de aprovar a reeleição quando se reduziu
o mandato presidencial de cinco para quatro anos, na

Constituinte de 1988. O cmuliTaseo de Jobjm - :pr�arado, na
verdade, pejos filhos tiélvio (22ao0$' e �ObMO �H)� - .foi
salpicado também por avaliaç6es $Obre a d�,mp,ernIiJ9 do
candidato tucano .José sena em São ,Paulo. 'Segundo O
ministro Jobim, FW:flando Jienrí.quR está "tr,anq\íilo" é
aguardando o dia 3. Tiveram tem,PQ aímsa dQ discutir a

situação dos candidatos nas outras. eapítaís' 41 ,q$õ�y'l)tQ�
diretamente figados ao Mil!lístra da Justiça, como � Programa
Nacional de D.ireitos Humànos que oQl>ll.einO tenta implantar,

PRESENTE - Cortês, o presidem!\! Pf�$f!nteoj,l o anfitrião
com uma garrafa de vinho tinta b�a.ujouJaÍ$ fi �pou .c,ie
um autêntico 'clube do bolinhas": as ml4D1ef� Iil9s Ç(!l'!\lÍtl.eóos

.

e a dona da casa, Edmea, �tav.&m vi.ajal\\q{J.

NESTOR WESTRUPP QUER ACABAR
COM A PANELA DO ASFALTO

;
� -,

o vereaoor e' Presidente dá Câmara
de Vereadores. NestorWestrupp, inicia
campanha para aplicação da Lei 3153"
de 5 de julho de 95, foi sancionada por
NestorWestrupp ao ocupar inteiramente
a ·chefià do executivo, com as férias do

prefeito Wittich Freitag. "A Prefeitura
t�m poderes para fazer mais uma

concorrência para outias empresas,
para a democratização do asfalto. Ele

.
defende a concorrência pública e a

determínação das empresa vencedoras,
que poderão discutir diretamente com

os moradores os preços das obras e as

condições de pagamento. "com a

estabilidade da moeda, organismos
financeiros poderão investir. A cidade
em cinco anos, com a abertura desta lei

poderá estar completamente asfaltada,
caso .contrário, nem em 20 anos.

"Westrupp quer acabar com O que
denomina "PANELA DO ASFALTO' um

grupo que "manda no asfalto de Joinville

prejudicando a cidade. Acabando com

está panela vamos democratizar o

serviço, porque a população ganha no

preço e nas condições de paqarnento.
Westrupp entende que a Prefeitura

_-_-�---......_-.''''''''-'.

, .."'-
. .0;>-:''''-"--__--,

PANIFtCIO & LANHONETE
BIA

Pães frescos todos os dias
Tortas doces e salgadas

Aceita-se encomendas de doces e salgados
Atendimento de primeira classe

Ótimo ambiente.

ENCOMENDAS

./ Rua: Dr. João Colin, 2158· América
./ Av. Getúlio Vargas, 717 - Centro

./ Av. Prineipal, Esquina c/Rua 24 - Jarivatuba

./ Rua: Max Colin, 1323 - Glória

./ Rua: 07 de Setembro, 214 - Centro

Municipal ao invés de gastar com saibro
e areia, patrola e outros quipamentos
utilizados na conservação, poderia entrar
com uma parte do investimento
barateando o custo ainda mais. O

presidente da câmara, adotando uma

postura de liderança reafirmou que seu

trabalho vai ser centralizado neste terna
até o final do seu mandato, porque
"vamos lutar pela' democratização do
asfalto das ruas e sentenciou o fim das
panelas que controlam este serviço".

� .. � ..

.

SINDIOATO DOS
TRABALHADORES EM

TRANSPORTE RODOVIÁRIO DE
JOINVILE

CONHEÇA ARAQUARI, A CAPITAL
CATARIN.EN$E DO MARAeU�Á

EMPRESÁRIO: lMPLANTA SUA
INDUSTRIA EM ARAQUAIU E
APROVEITE OS INClThI'TfVOS
FISCAIS DA PREFEITURA.

Governo Aci/ hudson - Administração -93/96

TELEFONE :444.1090 - 974.22.04
RUA 10 - N° 725 - São Francisco do Sul.

TRABALHANDO EM FAVOR DO
ASSOCIADO E SEUS DEPENDENTES

Avenida Coronel Procópio Gomes, 506
Fones 422 1447/422- 8589

.

Parabens pelo trabalho em d�f�$Q
da democracia e infort'llaçjQ aos
eleitores. Com a SiJa ajuda ,Joil�wille
ganhou mais respeito. Agrªd\e�o
empenho e postura nesta e1eiçá() eom
relação a minha campanha. Conto com
seu apoio e o voto no 11, di� �.

1

VOTOLINI"
CANDIDAT,g A
PREFEITO.
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Diante. da dificuldades econõnucas, não
é fácil o pequeno crescer. São poucos os

que apostam no fortalecimento dos
chamados "jornais do interior". Todavia,
entende a direção do Jornal HORA H, que
com trabalho, honestidade e seriedade, as
coisas vão acontecendo ao seu tempo.
Para uma grande caminhada, necessário
se faz dar o primeiro paeso.

O nosso primeiro passo para uma grande
caminhada já foi dado, torcemos doravante,
para que as pedras e os espinhos, não

sejam tantos, para que consigamos atingir
um nível melhor em pouco espaço de

tempo.

Joinville, 1 I de outubro de 19% Jornal Hora H 71�����������������������������Ju

II-_�_S_A I_M_O_S�N�'_A_H_O..._R_A_·_H_' J
o jornal HORA H semanário editado em pudesse apresentar no dia 4 um trabalho .

Joinvüle, consequiu uma proeza que os atualizado.

grandes não conseguiram. A edição do dia r

A direção do jornal HORA H sabe que terá
4 de outubro, posterior às eleições muito trabalho, para continuar nesta luta de
municipais, foi distribuída com a votação bem informar os eleitores da região,. Mas,
oficial de Joinville.

para o ano de 1.997, novos planos de
Não foi um trabalho fácil, levando-se em investimentos serão dinamizados, com

conta que a Justiça Eleitoral de Joinvil!e aquisição de novos equipamentos, e

distribui a listagem oficial por volta das 4 . contratação de alguns profissionais na área
horas e 30 minutos da manhã. Às 6 horas jornalística e da mídia imprensa, dentro do

.

e 30 minutos o jornal HORA H estava sendo seu plano de expansão. A luta não será
distribuído. Muitos não acreditaram na fácil, levando-se em conta de que na cidade

listagem oficial, urna vez que em relação é editado um dos melhores jornais do sul
aos grandes jornais, apresentava nomes.' do país ( A NOTíCIA) e por sediar oito

dife{entes, em alguns casos. Valeu o . emissoras de rádio, uma de televisão e

esforço de 'ioda a equipe, que ainda sucursais dos grandes jornais e

incansavelmente trabalhou para que televisáo.

RENOVAÇÃO
,LEGISLATIVA

12 VEREADORES VOLTAM
PARA A CÂMARA .

o índice de renovação de 42% demonstra que
a comunidade de uma forma geral, gostou do

desempenho da maioria dos vereadores eleitos
em 92. Dos atuais 21, pelo menos 12 retornarão
às suas atividades políticas. Deixam a Câmara
os seguintes vereadores: Nestor Westrupp
(presidente), o ex-prefeito Nilson Wilson

Bender, José Vilson, Jorge Moneneri, todos do
PFL e ainda do mesmo partido, Marco Antônio
Tebaldi que não concorreu. Do PPB ficou de
fora o presidente interino do partido, Guilherme.
Voss que apesar de uma boa atuação preferiu
não concorrer. O PSDB perdeu a sua

representação com a derrota de Nelson Quirino
O vereador. Vilson Vieira, o popular Dentinho
não obteve êxito na eleição e deixa a Câmara a

partir de janeiro de 97.

OS REELEITOS
Dos vereadores reeleitos, sete são do

PMDB: João Pessoa Machado, Nilson

Gonçalves, Ademir Machado, Brául!o
Barbosa, João Luiz Sdrigotti, Roberto

Bisoni, Arinor Vogelsanger e do PMDB o

único não reeleito foi Luiz Carlos de Freitas.
O PFL conseguiu a reeleição de OdirNunes
da Silva, Hercílio Rohrbacher, Luiz Bini e
do PPB foram' reeleitos Getúlio Ferreira e

Vilson Renzetti..

O vereador Jaime Duarte eleito em 96

pelo PPS que estava coligado com o PSDB
retorna. à .Cãmara ele que foi reeleito em

1.982 e não conseguiu retornar na eleição
de 88, já que contou com a forte oposição
do então Prefeito Wittich Freitag, que no

transcorrer do mandato transformou-se no

arquiinimigo político do vereador.

ENTREVISTA:
GOVERNÀDOR
PAULO AfONSO

"O PMDB ELEGEU 160 PREFEITOS EM
SANTA CATA.RINA"

Na avaliação do governador Pau-lo
Afonso ( PMDB) o partido teve um ótimo

desempenho no Estado, apesar de ter sido
derrotada em alguns municípios como

Blurnenau, Itajaí, Florianópolis. As

expectativas foram benéficas, "uma vez

que prevíamos eleger 150 prefeitos e

conseguimos 160, além de muitos vice

prefeitos. Um resultado positivo", diz com.
certa tranqüilidade Paulo Afonso.

Desculpou-se com a derrota de Edson
Andrino ( PMDB) na cidade de

Florianópolis, afirmando que o eleitor da

capital, sempre. adota uma postura contrária
ao governo do estado. "Neste caso os

setores mais à esquerda preferiram o

candidato Afrânio". Por sua vez ao ser

questionado dos resultados de Chapecó e

Blumenau onde o PPB disparava nas

pesquisas e foram derrotadas, o

governador Paulo Afonso advertiu que "o

partido está nu-m processo de

enfraquecimento no Estado. Vão tentar

.
vencer em Joinville, contra o PMD8, mas,
será difícil em razão do bom desempenho
do companheiro Luiz Henrique", diz. A
vitória do PMDB em Criciúma, com Paulo
Meller deixa o Governador catarinense um

pouco mais entusiasmado.

Ao discutir o segundo turno, o presidente
,
do diretório estadual, Senador Cacildo
Maldaner diz que a tendência é do Partido
dos Trabalhadores apoiar o PMDB. "Em
Joinville e Florianópolis, acreditamos numa
composiçáo, em razão de os dois partidos
"terem pontos em comuns de identificação,
já que os seus militantes vieram da mesma

escola" ..

CÂM
VERE
DE JOI

DE
RES
IlLE

RELAÇÃO DOS 21 VEREADORES
'ELEITOS
PMDB
Nilson Gonçalves de Souza - 7.492
votos
Ademir Vicente Machado - 4.627 votos
Waldemar Schulz Júnior - 3.956 votos
Bráulio Barbosa - 3.629 votos
João Luiz Sdrigotti - 3.394 votos
João Pessoa Machado � 3.386 votos
Roberto Bisoni - 3.236 votos
Arinor Vogelsanger - 3.119 votos
PFL
Odir Nunes da Silva - 3.446 votos
Hercílio Rohrbacher - 3.009 votos
Luiz Bini - 2,683 votos
João Oliveira Rosa - 2.576 votos
PPB
Getúlio Ferreira - 2.994 votos
Arlindo Leite.- 2.644 votos
Vilson João Renzetti - 2.415 votos
PPS
Jaime da Silva Duarte - 2.101 votos
PT
Francisco de Assis Nunes - 1.923
votos
José Evaristo Heck - 1.705 votos
PMN
Luiz da Luz - 1.602 votos
Osvaldo Henrique Daru - PMN � 1.067
votos
PL
João Ribeiro - 1.407 votos
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,,:,LITERANTE - LUIZ CARLO.S AMO
LITERANTE

POR LUIZ CARLOS AMORIM

CRIANÇA,É POESIA

O Grupo Literário A Ilha preparou um amplo
(irógrama -

para o mês' de outubro, em

homenagem à criança, A terceira edição do
PROJETb POESIA NA RUA já está em vários
outdoors pela cidade, com fragmento do poema
"Todas as Crianças", graças ao apoio da Vogel
Propaganda, O projeto POESiA NO
SHOPPfNG, o Varal da Poesia do Grupo A Ilha
também já está com nova edição exibida no

Shopping Center Cidade das Flores, toda ela

dedicada, á "criança
E jURto 'do Varal da Poesia estará sendo

; lançada a sanfona poética "Todas as Crianças",
'com sete poemas deste colunista, A referida

sanfona 'será distribuída gratuitamente, As
nossas crianças merecem.

AUTOR/ESCOLA

O Projeto Autor/Escola, do Estado, criado há

alguns anos, ficou na primeira edição, Foram,
cadastrado quase todos os escritores pelo
estado, mas só uma meia dúzia visitou umas

poucas escolas, Mas por aqui, as nossas

escolas não esperam peloprojeto do Estado ou
- da cultura oficial do município e elas mesmas,

,

ou mélhor, as professoras, têm promovido o

encontro dos escritores iocais com os alunos,
leitores em formação, Só este ano já estivemos

,

fazendo palestra Ou conversando com os alunos
em várias' escolas e agora foi a vez da Escola
Municipal João Costa, A diretoria daquela
escola; Dona Brígida, dicidiu dar de presente
aos alunos, pela passagem do DIA da

CRIANÇA, a presença de autores da cidade,
�ste colunista e, Else Santana Brurn. Foi um
encontro moito �m e a aproximação autor/leitor
sempre traz ótimo dividendos, pois a aluno tem
curiosidade áe saber como é a cnação literária,
conhecer o escritor e saber como é o seu

processo de criação e até receber incentivo para
$e revelar, pois ele próprio também escreve, às
vezes,

LITERATA

Este, o título de uma antologia que acaba de ser'
lançada pela Editora Forever, em São Paulo Dela,
participaram 23 novos autores, que reuniram em 64

páginas muito talento em prosa e poesia, Uma
integrante do Grupo Literário A ILHA está presente
nessa antologia. Zorá Colombo, que o leitor do
Suplemento Literário A ILHA já conhece, pois ela é
uma das nossas poetas mais atuantes. Zorá foi
classificada com menção honrosa no Concurso Ases
da Literatura Contemporânea do projeto Caçá

, Talentos,

NOSSOS POEMAS
Outra antologia que chega até nossas mão é

"Nossos Poemas", publicada pela União dos
Escrifores de Juranda(PR), É um livro de 107 páginas,
enqe desfilam 60 poetas e um deles é de joinville: a
poeta_vilam Renato Roesler.

MEU PÉ DE JACATIRÃO
�

.

.

Es�á no prelo a primeira edição de Meu Pé de
Jacatirão, livro de poemas deste colunista que deverá
ser lançado 'em novembro, Na Festa das Flores, junto
do Varal de Poesia Florpoemas, da Expoflores.

ALCOOL E ALCOOLI
O Álcool é o maior dos problemas de drogas

e merece muita atenção por ser a droga da

qual mais se abusa na maioria dos países
ocidentais Pode ser nocivo para todos, os
órgãos essenciais do organismo, É o principal
responsável por acidentes de Trânsito (fatais
ou não), acidentes domésticos e de trabalho,
perda de horas de trabalho, separação de
famílias e crimes, Causa dependência em

aproximadamente um em cada dez usuános
e, em média para cada alcóolatra. há quatro
pessoas. não alcóolatras severamente afetadas
pelo abuso dessa substância. Apesar disso,
continua a ser a. droga mais aceita
socialmente, Paradoxalmente, há um estigma
em torno do alcoolismo, mas não em torno do
uso do álcool Talvez a maior tragédia do
abuso do álcool seja o fato de que ele pode
começar antes mesmo do nascimento, Se a

mulher grávida bebe muito, seu bebê pode
desenvolver a Síndrome Fetal (FAS), que
resulta num retardo do crescimento � outras

anormalidades Além disso, depois do

nascimento, esse bebê pode apresentar
sintomas de abstinência do álcool, ás vezes

CRIANÇA
Else Santana 8run

Criança querida '

Pinguinha de gente

Projeto .de' vida

Semente sagrada

Florzinha encantada

a desabrochar I

Sorriso ao ver-te

contente, pulando,

cantando, dançando

ensinando a amar,

Criança sapeca,

Brincando com a bola,

rolando carrinho,

jo'gando peteca

, de fé e esperança,

Teu jeito inocente

encanta, acima,

enche de alegria

o coração da gente.

Criança de hoje,

Criança de sempre,

Criança que chora

que conta, que ri,

Tomara que os homens

Se voltem 'um pouco

Tomara que os homens

Se encontrem em ti.

CHAMA

Luiz Carlos Amorim

Um menino

cruzou o meu caninho.

Despido de tudo,

Até quase de vida,

restava-lhe, apenas,

no fundo dos olhos,

uma- chama pequena,

quase apagada,
de pura inocência,

Dei-lhe um sorriso,

velho e surrado,

de esmola

e fui procurar

a minha chama

peroioa..

i
1 'I, i

.. "',

,

'---------------,------f-'

confundido com hiperatividade, cànnbras.
dificuldades respiratórias, fraqueza muscular
e distúrbios do comportamento. Alcoolismo,
.em lermos médicos, é definido como "consumo
compulsivo e excessivo de bebidas

.

alcoólicas", É uma patologi.� crônica, causada
por interação de fatores biológicos,
psicológicos, sociais e existsncrars. Não há
nenhuma prova cientifica de que o alcoolismo
seja genéUco ou hereditário, e a ocorrência de
alcoólatras numa mesma tamilia apenas
demonstra que se pode aprender a beber

apenas observando os outros beberem Os três

aparelhos mais atacados são: o aparelho
digestivo, o cardiovascular e o sistema
nervoso, O efeito buscado do álcool é a

suspensão das inibições impostas e duramente
contidas, aliviando' assim o indivíduo das
tensões interiores e facilitando, durante um

certo tempo, suas relações com o outro,

Ora, Patrízia O, Streparav.a

Presidente do Comitê Mui!

de Estudos, Prevenção e Tratamento do Alcoolisrnc e

Orogadependéncias da APM

VESTIBULAR, COM,'"

ISENÇÃO,
Trezentos e oitenta estudantes farãl7i o vestibular

da UFSC, em dezembro, sem pagar � inscriçâo. Eles
foram beneficiados com a inscrição da taxa, depois
de comprovar que não tinham condições de pagar
os RS 70,00 da matricula, Em toda'Santa Catarina,
843 pessoas retiraram o formuláriQ.de isenção,543
entregaram o formulário com os comprovantes e 380
acabaram beneficiados, Este núrhero é três vezes

maior que a quantidade de estudante beneficiados
no último vestibular. Na próxima semana, deve sair
o resultado final do número,de eanoídatos inscritos
no concurso deste ano, que acontece em dezembro'

PÔLiTI DE
MULHE

."A participação político-partidária da mulher no Estadó
de Santa Catarina - é o tituto da dissertação de mestrado '

.

de Rosana' Duarte Carvalho' Zimmermarm, desenvolvida·
'

no curso de Administração da UFSC, A pesquisa teve
início em 1975, .proclam ado pela ONU como o Ano
Internacional da Mulher. Segundo Rosana. a participação
política da mulher pode se dar de várias formas. mas no
Traoaiho somente em "cargos eletivos' do Legislativo é
Executivo, Ao verificar até que ponto as candidatas'
femininas tinham correspondência com as propostas dos

. movimentos de mulheres no Estados, no período de 19'75
a 1992, Rosana concluiu que as candidaturas não se '

, identificavam com essas proposíções. Para Zimmerman'n,
, as mulheres. ac abarn discutindo temas partidários' .

, relacionacos- COm a forma de representação tradicJomil
.

, masculina, assuntos como politicas de transporte' e' d'e ,

saúde. "SEio. importantes', mas remetem a mulher ao $eu
"

1
papel tradicional, de aseistencialista", A pretensâe de' 1
Rosana é que a pesquisa .seja um estírnulo.para (I0VOS"

',estudós e debates, :S.�rv,ii1d� para uma r�fle)(ã,o. mais. ", !
ampla e aprofundadasobre o ver daderro papel cue.ceve -,'

cao ei a 'mulher nas decisões politicas' (CC)
.-

--- - -_-_- ' '===
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1.045 Luzia Pesky
211 Gildo da Silva Freitas
985 Moacir da Silva
535 Luiz Carlos Machado

Boegershousen
466 Azarias Dias
838 Mariano Berkembrock
458 Antôonio José Medeiros
608 Heitor Santiago
718 ines Lampugnani
595 Claudionor Ribeiro Pinto

, \

A VOTAC;Ao DE TODOS OS CANDI·DATOS
TOTAL PPB'
2.078 Zulmar Valverde da
Silva
2.994 Getúlio Ferreira

151 Marli Terezinha França
de Alburquerque
570 Belinus Berkembrock
56J' Valdemar Klemann

2.415 . Vilson João Renzetti
353 'Nilson Schvanbach
840 Marlene Felicio Girola
539 Raulino João Schrnitz
872 Arnoldo Aldir Prebianca

1.004 Melquior Beninca
1.4�4 Paulo Roberto Schulse
815 Marcos Schatzmann

Filho
407 Luiz Gonçalves
755 Jorge Antônio da Silva'

1.680 Simone Schramm Costa
292 José Carlos Haag
725 José Francisco

Berkembrock
;

722 Dorvalino Joaquim da
'1Silva'

2.299
106
763
255
346

Norival Raulino da Silva
Josefa Dias
Oswaldo Wiermeister
Mercedes Dias Funka
Ademir Blank

2.644 ArlindoLeite

TOTALPDT

1.844 Raulino Rosskamp
307 Mazilda da Veiga

Coutinho

I TOTALPT

758 .Alirio Rocha Martins
560 João Luiz Nicolodi

1.923 Francisco de Assis
Nunes

. 304 Mauri Matos de Freitas
146,", . Maurici Antônio Albino
,730:' Onildo Antônio da Silva

1. 705 José Evaristo Heck
593 Vilmar Rebello

.. "
"

65 I Elmar Aloisio
Zimmennann

.

459 João Tadeu Strug
Socas
423 Roberto Francisco

Pe�eira
1.022 Joaquim Alves dos
Santos

i,

1.077 Adilson Mariano
I.4�71 Irio Corrêa
168 .Egon Kersten

1.135', Francisco João de Paulo
1.519 WuSün Vieira
896 Maria Marinete Merss

404 Fernandes dos Santos

TOTALPTB

976 Wilmar Artur Hansen
506 Verginia Selia Cortes

TOTAL PMDB

3.269 Bráulio Cesar da Rocha
Barbosa
3.113 Heliete Steingraber Silva
7.492 Nilson Gonçalves de
Souza
2.138 Reinaldo António
Baldessin
2.283

.

Gentil Coradelli
3.236 Roberto Bisoni
4.627 Ademir Vicente Machado
2.448 Mauricio Fernando Peixer
216 Lúcia Ristow franco

Duarte
744 Va1mor Schlosser

2.108 João Gaspar Rosa
1.85 I Gilrnar Medeiros Ferreira
1.681 Maria Angélica da Silva
3.956 Waldemar Schulz Júnior
1.365 Alido Lange
1.537 Décio Krelling
2.044 Luiz Carlos de Freitas
3.394 João Luiz Sdrigitti
3.386 João Pessoa Machado.
3.11 9 Arinor Vogelsanger
2.871 Osmari Fritz

TOTAL PSL

394 Ivonete Rossenq a1ves
691 Ademir Muller

TOTAL PSC

686 Jucélío Pasqual Girardi
240 Nilda Fries da Silva

TOTAL PL

6:35 Eliel dos Santos
1.153 Fernando de Sá Moreira
946 José Cristóvão Ribeiro
967 Silvio Rafael Piazza
603

.

Antônio Maurino

Fagundes
598 Waldir Felício Xavier
234 Maria lldelte Schroeder
338 Geraldo Vicente
831 Lauro da Silva
763 'Aymoré do Rosário

. 368 Lourivalde Vieira

1.407 João Ribeiro
478 Erich Orlando Hoeller
156 Antôonio Carlos de

Oliveira
114 Adriana Cristina Hartwig
40 Jacy Bráz Ilha

801 Conrado Alexandre
Lehmkuhl
305 Mário Cesar Kunde
150 Norberto Alves da Maia .

10 Rinaldo Mendonça(*)
450 Pedro Joaquim
607 Luiz Müller

TOTAL PPS

2.101 Jaime da Silva Duarte

TOTAL PFL

.

3.446 Odir Nunes da silva
338 Terezinha Amorim de

Castro
1.454 Agostinho Rausis da Rosa
1.552 Nilson Wilson Bender
841 José Loureiro

2.576 João de Oliveira Rosa
604 Antônio Nicolau Bricki
697 Orlando Leandro Ferreira

2.226 José Wilson Sousa de
Oliveira

245 Maria de Lurdes Câmara
1.942 Alodir Alves de Cristo
291 . Valéria Galvan

2.683 Luiz Bini
1.223 Jorge Luiz Monenari
524 Vital Neves

.

3.009 Hercilio Rohrbacher
1.349 Osmar João Pavesi .

2.561 João Amaral
2.073 Nestor Westrupp
2.080 Clarikenidy Nunes

TOTAL PMN

1.067 Osvaldo Henrique Daru
30! João Alberto da Silva
594 Alderiko Fhibeen
233 Hamilton Tomporoski
207 José Cannelito Srnieguel
432 . Milton Reis Martins
227 Agenor Giovanella

1.602 - Luiz da Luz
195 Hemelinda 'de Quadros
677 José da Conceição
599 Nelson Cidral

•

915 Pedro João Rosa
1.054 Dioclécio Maia Marcos
863 Renni Alberto

«

Schoenberger
425 Sani Salete Pimentel

To-rAL PSB

211 Adernar Nicanor Ramos
6 Elbio Francisco

Benevenutti

TOTAL PSDB

160 Luiz Henrique Bertolotto
184 Aroldo Renato

Scheunemam
163 Afonso lrnhof
263 Cacilda Fernandes

Moreira
160 José NoldovirGomes
5 71 Orlando Soares

Gonçalves
71 Luiz Bernardo Machado

331 RolfWeist
41 Genisse Alves
229 José Geraldo Pereira da

Silva
16 .Francisco João Corrêa

374 Antônio Firmino de
I '

Souza
623 José Guilherme

Schossland
1.524 Nelson Quirino de SOI,lZ8

17 Walter da Silva (*)
75 Ayres Christion Olsen

513 Nataniel Dutra
.355 Evaldo Jerson Esboinski
266 Benjamin Ferreira Gomes
i 27 Benedita Lourdes Pereira

Domingues
95 Isabel Cristina de Nardo

Baptista
332 Juvenal da Costa
137 Elton Zattar Guerra

TOTAL PT DO B

. 27 Manuela Lessa Corrêa
dos Santos

21 Osmar dos Santos Júnior

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O,$�ICIAS B
,

: ·S.]��RA ELE?
Comenta-se pelos bastidores, que o novo

assêssor dé imprensa do município, deverá ser

João Carlos Gonçalves, que é também relações
públicas da. Sociedade Dallas, em Joinvilte.

,-
,

o rapazé muito com-pe-tem-te.

ABRIU O COFRE
Em política e em sociedade tudo se sabe. O

vereador de Araquari, José Odilon Belarmino
Xavier, o popular' Deca, fOI o mais votado. As

afirmações dão conta de que investiu cerca de
R$ 2Q mil na sua campanha.

Este valor.Ipata o município de Araquari,
representa uma quantia significativa. Deca
continua como funcionário da prefeitura e pela
excelente votação. 467 votos, credencia-se
mais uma vez, a ser o próximo presidente da
Câmara de Vereadores de Araquari.

Quando esteve a frente deste poder entre 93/
94. teve um ótimo desempenho

TON.HO DA BALACA
"'UERECEU

Estava torcendo ferVorosamente, para que
Antônio Norberto de Carvalho. o Tonho da
Balaca, fosse eleito para vereador.

Com seu trabalho simples, honesto e com

muito humildade, conseguiu a expressiva marca

de 168 votos. Quem acompanhou o seu trabalho
na Prefeitura da Barra do Sul, tinha certeza da .

sua vitória.

Na Càmara. Tonho da Balaca, vai representar
.o autêntico morador da cidade. Em 92 foi
suplente pelo PMDB, e assumiu a Câmara por
alguns meses e fez um trabalho honesto

Tenho da Balaca na Câmara, vai personificar
o verdadeiro espírito da gente
BARRASSULENSE

ENCRENCAS NÃO
DÃO VOTOS

\

Em Barra Velha, o vereador Eunildo dos
Santos, não conseguiu a sua reeleição. Pior

.

ainda, o PSDB, perderá a sua única vaga no

legislativo barravelhense.

I;stá,m,ais ej-q,que,,,provado de que brigas em

políticas, não tem o aval da população. O PSDB
uctilizando de discurso panfletário, tripudiou
sobre a força 'do prefeito Celso Bittencourt e o

resultado foi"iMiscutfvel: Orlando Nogarolli, do
PMDB, foi

_

o vitorioso, para desespero dos
rnernorose caciques do PSDB.

Os, eleitores deram um recado mudo nas

urnas abaixo as brigas políticas
inconseqúentes. O mesmo recado foi dado ao

. vereador Antônio. na Barra do Sul

.' � "
",'

. \' , ��

,

·GUR'UD·i\

OPOSIÇÃO SE

FERROU'

,

ARIO BARRA DO
RECONTAGEM DE

VOTOS NA

BABITONGA
O vice-prefeito e candidato do PMDB,

em São Francisco do Sul, Odilon Ferreira
Oliveira, pulando dentro da calça. Quer
porque quer, a recontagem de votos,
para ter certeza mesmo, se perdeu com

uma diferença de 65 votos.

A exemplo de outros políticos,
colocando muito reparos na Justiça
Eleitoral, no processo de apuração dos
votos no orocessotraoíconat Questionou
a presença de escrutinadores menores de
idade, além de outros pontos que preferiu
não divulgar. Odilon tem certeza que o

processo de apuração "estava viciado".
O PMDB de São Francisco reclama da

Justiça Eleitoral, que restringiu o máximo
a_Q_re��Q_Ça_qos_fi§_çaLs na apuração

A FÚRIA
Ao ser detida, uma respeitável senhora

do Balneário Barra do Sul, foi obrigada a

ouvir palavrões e xingamentos de um

zeloso homem da Justiça.
Vale lembrar, que estas pessoas, nada

mais são do que servidores públicos e,
.

devem dar respeito ao cidadão comum,

pouco importando o cargo que exerce.

De Juiz a bedel, os servidores devem dar
respeito, afinai, são contratados para
prestar bons serviços à comunidade.
Ninguém está acima dos seus cargos e

posições. Espetáculo deprimente, foi
presenciado por muitos.

QUIMIOTERAPIA
r

POLITICA
Dos atuais nove vereadores do balneário Barra

do Sul, elegeu-se apenas o atual presidente
Vamos torcer para a próxima legislatura, o Poder
Legislativo tenha um comportamento mais
elogiável à vista dos olhos da população Os
agricultores, sempre afirmam qué um tomate ou

uma laranja estragada, pode destruir uma caixa.

A comunidade torce para que a quimioterapia
política tenha sido eficiente e que os eleitos não
sejam contaminados por idéias que não
condizem com a realidade política atual
brasileira .

o vereador Antônio Roberto Borba,
considerado o guru da atual oposlção. não teve
uma votação destacada. Nas urnas obteve
míseros 68 votos. Tudo isso, com certeza, foi
em razão de um mandato muito atrapalhado.
com brigas em excessoçe muita confusão.

Deverá ocupar um cargo de destaque na

administração do futuro prefeito Henrique
Borçes

UM LEMBRETE
APENAS

Em muitos municípios. a eleição já chegou
ao fim. Os resultados foram divulgados.
publicados e os eleitos preparam-se para a

posse festiva em 10 de janeiro.
A Lei Eleitoral. neste caso, não terá mais

'validade, em razão do fim da) eleição Mas. o

papel da imprensa continua !Muitos políticos
escudados na Lei Eleitoral 9.100, tentaram de
todas as formas. processar jornaüstas. calar a
voz de radialistas, entupiram os tribunais com

processos dos mais ridículos
.

A imprensa continua no seu trabalho.
absoluta, vigilante Continua questionando
àqueles que não agem legalmente nos seus

cargos públicos

Falando em viçilància, uma pergunta: àquele
vereador que usou desbraoadamente o carro

do Poder Legislativo, con�eguiu a sua eleição?
Será que ele obteve bons votos nas boates
freqüentadas pelos sexualmente incorretos?

LIÇÕES
,

POLITICAS
Muito bom ao município do Balneário

Barra do Sul, a eleição do futuro vereador
Antônio Norberto Carvalho, o popular Tonho
da Balaca. Com poucos recursos às vezes
de bicicleta e com apoio de familiares.
conseguiu êxito nas urnas.

Porém melhor ainda, para a cidade, foi a
não reeleição do atual vereador Antônio
Roberto Borba, que comandou um projeto
político muito estapafúrdio e

inconseqüente. Resultado só podia ser um
só: reprovação nas urnas. Mas, nem tudo
será tristeza para o derrotado. Certamente
vai ser o homem forte da próxima
administraçãoAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SÃO FRANCISCO DO SUL TERÁ TERMINAL PRIVADO
o govemo do estado de Santa catarina e a iniciativa

privada assinaram contrato de arrendamento para a

tnstataçãc de um terminal de armazenamento de

produtos florestais brutos ou renováveis, no porto de
Sã'o Francisco do Sul.

A instalação do terminal está sendo realizada de
forma pioneira mediante éontrato de arrendamento.
com a �rgo Transportes, de São Francisco do Sul.
O contrato terá validade de 25 anos e serão investidos
cerca de R$ 16 milhões.

Ele é resultado de um moderno processo de

parceria que tràrá vantagens não só para o porto como
também para o município, que economizará entre 70%
e' 80%. Com o novo terminal, a movimentação de

cargas será agilizada, liberando o atracamento para
navios de carga geral.
':'A primeira fase délS obras deverá ser concluída
entre fevereiro e abril do próximo ano. Essa fase
inçluirá, dentre outros trabalhos, o nivelamento,
imPlantação do sistema viário, pavimentação de pátios

;'.J.

e realização das obras complementares em uma
área de 31 mil metro's.quadrados localizada no porto.
Nessa área a àrrendatária assumirá a administraÇão,
operação e manutenção de um armazém de carga
geral com quatro mil metros quadrados, já existe.
Também será construído um cais de atracação com
185 metros de comprimento por 14 metros de
largura. As obras prevêem também dragagem do
respectivo berço de atracação.
Na segunda fase do projeto, a empresa vai

aparelhar o terminal com instalações e

equipamentos que permitam o aumento de sua

capacidade de movimentação de carga para 1,5
milhão de toneladas/ano.

Além disso, serão executadas as obras de
retificação do Rio da Pedreira incorporado ao pátio
do terminal mais 16 mil metros quadrados.

MOVlMENTAÇAo - O porto de São Francísco do
Sul registrou movimentação de 317,44 mil toneladas
de cargas durante o mês de julho deste ano. Em

relação ao movimentado no mesmo mês do ano

passado o crescimento foi de 47%. Na importação
as principais mercadorias movimentadas foram trigo,
Ct,Ija operação aumentou nada menos que 204%,
passando de 8,3 mil toneladas para 25,24 mil.
toneladas e contêineres vazios, que passou de 1,95
mil toneladas para 16,mil toneladas.

Na exportação os aumentos ml'is significativos
foram de farelo de soja - pasSéy'ld,o de 88,62 mil
toneladas para 156,97 mil tonelddas - e madeira e

manufaturàdos, cuja movimentação cresceu 76%
passando de 23,54 mil toneladas para 41,45 mil
toneladas. Apesar de qualidade menor, uma das'
cargas de destaque em São Francisco do Sul em
�ulho foi o frango, cuja movimentação cresceu 764%,
saltando de 1,13 mil t para 9,,82 mil t.

Em julpo o porto catarinan!e recebeu 45 navios no
cais e dez fora do cais, contra, respectivamente, 39
e seis, registrado portanto aumento médio de 22%.
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PESQUISA

CONFI�MA VITÓRIA
DE CHICO GARCIA

(ARAQUARI,) - ,As 'pesquisas publicadas.
confirmaram o favoritismo do eleitor de

Araquari, para 'Francisco Aírton Garcia e Beto

Miquelutte, ambos do PFL, coligados com o

PPB. Chico Garcia obteve65% dos votos, num
percentual bem alto no Estado. O candidato

vitorioso pará comemorar o sucesso nas urnas
organizou;' na' manhã' de domingo, uma

movimentada passeata pelas ruas da cidade,
que terminou com um churrasco e chopp no

galpão da Igreja Matriz, na manhã cinzenta
do último domingo. A 278. Zona Eleitoral, de
São 'trancisco do Sul confirmou oficialmente
O resultado dás 'eleições, com os seguintes
números.:

FRANCISCO AIRTON GARCIA PFL
............................................................ 4.596

JOSUÉ VIEIRA
.-

PMDB
.............................................................. 2.465

VEREADORES ELIITOS .

""osé Odilon BelalTQino Xavier PPB
.. . : 467

Osmar José Wanderlinde PMDB
................... ó 400

Luiz Carlos Hernatzk] PFL
....................... : :.: 393

Paulino Sérgio Travasso PMDB
............................................................... 380

João Matias Francrsco Filho PFL
............................................................... 351

Pedro João Moreira PMDB
. 345·

Valdir Coelho PFL
: :.: ·.338·

,
.

José Uno Souza Filho PFL
................. , 329

Valter Paulo Borba PPB
...

·

319

RESULTADO OFICIAL DE
BALNEÁRIO DA BARRA DO SUL'

HENRIQUE MANUEL. BORGES PMDB
.... �

;
: 1.940

MIGUEL TITO ROSA PPB
............................................................... 1.065

VEREADORES ELEITOS

AdemirYunesRosa PPB
......................................................... 310

Antônio Norberto Carvalho Tonho da Balaca
PPB 168

Ede Geraldo da Cunha PFL
......................................................... 159

louri da Cunha PPB
......................................................... 146

Cláudio . Roberto dos Santos
PMDB : ; 141

Louri Cardoso P F L'
......................................................... 141

'PMOB 7.583

Lili Terezinha
. ,P M D B

................................................... � ..... 117

João Jesus Moreira P M D B
......................................................... 116

Denilson de Souza PPB
......................................................... 90

RENOVaçÃO QUASE TOTAL

No Baln e ário. de Barra do Sul a

renovação da Câmara, chegou a um

índice altíssimo. Dos nove vereadores
com mandato, apenas um se reelegeu.
Foi Ede Geraldo (PFL) presidente do
Poder Legislativo. A previsão era

confirmada por muitos eleitores, que não
gostaram do comportamento dos atuais
legisladores, que adotaram uma postura
que contrariou os interesses do
município em muitas oportunidades, a

ponto de haver desgastes entre

legislativo e executivo, originando o

afastamento e o retorno do Prefeito
Douglas de Souza, e muita. confusão

,

politica. No primeiro' mês de instalação
do município, em janeiro de 93, em sinal
de protesto a Câmara paralisou súas
atividades, porq ue exigia recursos

financeiros, oportunidade em que 0-

prefeito o organizada suas ações, com
o município recém-fundado. Dos
vereadores eleitos, Antônio Nor-berto, o
popular. Tonho da Balaca e Lili

Terezinha, como suplentes assumiram
em algumas oportunidades uma cadeira
na cãmara: Alguns vereadores
preferiram não ser candidatos .

ROG!\�9NHO ZA'lrTAR VOLTA
COMi!\NB2lêlàR·SÃO CHICO

Uma das eleições mais disputadas no

Nordeste do Estado foi em São Francisco
do Sul. Rogerinho Zattar venceu com
uma diferença de 65 votos, Odilon
Ferreira Oliveira, do PMDB. A campanha
eleitoral foi muito neryosa na cidade, a

medida em que se aproximava o pleito
de 03 de outubro. Porém, existiu respeito
mútuo entre os candidatos. Algumas
encrencas, mas sem grandes
conseqüências, deram o tom político ao

processo eleitoral na Baia de Babitonga.
Rogério já foi prefeito na administração
de 89 a 92, passando o comando para
Godinho Moreira Filho, de quem será o

sucessor.

.

RESULTADO OFICIAL

ROGÉRIO lAnAR JÚNIOR PFL
.................................................. .' ..... 7.648

ODILON FERREIRA OLIVEIRA

LÚCIA HELENA PT
555�. �.' ·.0.0 •••••••••

VEREADORES E.LEITOS
Luiz Roberto Zera.· Oliveira

PM'OB ., 554

Fábio
PSDB
479

José Arolde Lins Caldas Branco
PMD8 ..

469

Alessandro Machado
....................... õ. ••••••••••••••••••• , •••••••••••

Raul Francisco dos Santos Macedo
PSC ..

438
, Jael Rosa PMDB
.......................................................... 438

. Flávio Maciel de Souza
PMOB � .. ..

427

Valdici do Amaral PMDB
........................................................... 408

Claudemir Monte Belle
PFL , ..

348

NaziraMatia Mattar PTB
346

Paulo Roberto Melo Leal
P SOB
........................................................... 334

. Antônio Picolé Francisco Oliv.eira
PFL .

317

Solange Vanini Pimpão
PFL A ••• ; � .

293

Vilson Roberto Macedo
PSC .

259

Coligação: PMOB • PSOB - PSC 9
vereadores

Coligação: PFL - PPB - PT8 4
vereadores
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